



Arromanches
L'esperluette
bulletin municipal



le mot du Maire

ses associations

sa culture

ses rendez-vous

ses infos

l'interview

JOYEUX NOEL ET BONNE ANNÉE !



TOUTES NOS INFORMATIONS SONT DISPONIBLES
SUR LE NOUVEAU SITE D'ARROMANCHES :
www.arromanches.com

Les conseillers municipaux & leurs responsabilités

Tourisme :

Marcel Bastide

Communication :

Caroline Denis & Annie Tranchand

Affaires Scolaires :

Marie-Stanis Legendre

Associations

et Jeunesse Sport & Loisirs :

Marie-Christine Destercke

Annie Tranchand & Patrick Bochet

Environnement & Qualité de la Vie :

Aliette Brault

Urbanisme :

Jean-Louis Legouge Duval

Travaux :

Gilles Latur

Fêtes et Cérémonies :

Jean-Charles André & Andrian Cox

Surveillance des Plages :

Roger Jacobé

CCAS :

Jeannine Delaunay

*Jean-Pierre Bayet, 3^e adjoint
nous a quitté.*

*Le Conseil Municipal et
les habitants apportent
leurs profondes condoléances
à son épouse Régine et à ses enfants.*





Chères Arromanaises,
chers Arromanchais,

La saison estivale 2010 est terminée.

Je tiens à remercier toutes les personnes, associations et acteurs économiques de notre ville, pour le travail effectué une fois encore cet été.



Les différentes animations et cérémonies furent une réussite et ont montré un grand professionnalisme de la part des organisateurs et des bénévoles.

Les cérémonies du 6 juin, les concerts, le Festival de Musique Classique, le Festival de la Pluie, les défilés et animations de l'association commerciale Arrobase, les pièces de théâtre, les jeux de plage du comité des fêtes et l'implication de l'Office du Tourisme ont marqué cet été d'un magnifique rayon de soleil et rempli de joie tout le monde.

La qualité et le sérieux des prestations nous ont tous époustoufflés. Maintenant, il faut continuer dans cette voie.

Mais déjà la fin de l'année approche, la rentrée est faite et il faut de nouveau reprendre nos activités moins ludiques.

La ville termine les travaux engagés au début de l'année et va voir le début du grand chantier de votre mairie.

L'équipe municipale est toujours à votre écoute pour vous aider dans votre vie quotidienne.

C'est dans cet esprit que nous continuons à travailler pour le développement de notre ville et le bien-être de tous.

Je souhaite à tous les Arromanchais un bon Noël et de bonnes fêtes de fin d'année.

Patrick Jardin,
Maire d'Arromanches

le mot du Maire 3

ses associations 4-5

sa culture 6-7

ses rendez-vous 8-9

ses infos 10-11

l'interview 12

Le Tennis Club d'Arromanches



**Un club de Tennis à Arromanches
c'est une chance !**

Notre club de tennis se porte bien, malgré les aléas de la saison. Un juge arbitre qui nous fait défaut en juillet et un temps maussade en août, pour à peine profiter des courts en terre battue. Mais le club est bien vivant, Alain Geffray en tête, a su convaincre une équipe de seniors de s'investir dans la compétition Normande.

Et nous voilà en finale des Championnats Printemps Messieurs 2010 - 4^{ème} Division, depuis bien longtemps cela n'était pas arrivé... Merci à Robin Martragny, Philippe Bourgois, Jérémy Hostingue, Victor Hue.

Un club se construit aussi sur l'assiduité de ses adhérents, les jeunes femmes d'Arromanches, cette année, croisent leurs balles régulièrement dans la salle et c'est un vrai régal de les voir jouer ensemble. Les enfants adorent jouer au tennis et notre club comporte maintenant 33 élèves dont 18 de moins de 16 ans. Le tennis s'adapte à la corpulence et la force des enfants et c'est en toute sécurité qu'ils peuvent échanger eux aussi des revers en frappant dans des balles légères spécialement conçues pour eux. Le club ne serait pas le nôtre sans la présence des anciens qui ont fait l'histoire du club et c'est avec leurs enfants et petits enfants qu'ils posent leurs raquettes sur le mur en dégustant un café avant d'échanger quelques balles sur le quick. Un grand merci à Jean-Claude Champesme d'avoir encadré la Coupe Donald cet été.

Le club house a fait peau neuve l'an passé et beaucoup de pratiquants ont apprécié cette nouvelle fraîcheur. Mais cet hiver on reprendra du service... et ce sera autour de l'escalier nord de retrouver des marches toutes neuves... Une perle ce bâtiment quand on y pense. Une équipe est à votre disposition toute l'année même si les mois d'hiver sont plus tranquilles. C'est d'ailleurs le moment pour profiter de votre club de tennis encore plus !

Que ce club vive et soit encore longtemps la fierté de ses joueuses et de ses joueurs pour le plaisir de tous.

Arromanches Tennis Club

VanLuc Nghiemphu - Président du Club - 06 16 34 14 86



Jumelage Arromanches-Dongo

Fête de la Befana le dimanche 16 janvier 2011 à 15h00 à la salle des fêtes d'Arromanches.

Nous avons le plaisir de vous annoncer que l'Association pour le Jumelage Arromanches-Dongo a désormais son site internet :

ancrehistoire.fr/arrodongo.html

Vous y trouverez toutes les nouvelles informations.

A noter :

Assemblée Générale le Vendredi 7 janvier à 20h30.



Le Triathlon du Débarquement

Organisé par la commune d'Arromanches et le Club de Triathlon de l'Union Sportive des Cheminots de Caen, le Triathlon du Débarquement a permis de rendre hommage de façon inédite aux vétérans dans le cadre des cérémonies anniversaires du Débarquement, les 5 et 6 juin derniers.

Cet événement a attiré l'attention de nombreux acteurs de la région, comme le Conseil Général, l'Association « Normandie Mémoire » ou encore la Ligue Régionale de Normandie de Triathlon dont le Président s'était engagé sur l'épreuve « Découverte ».

Les participants ont pu apprécier les différentes prestations qui leur étaient offertes grâce à l'appui de nombreux commerçants d'Arromanches, de l'Office de Tourisme, de la Commune et de bien d'autres partenaires (intervenues pour ravitaillement, douches, sécurité, vidéo, etc...)

Une manifestation de qualité rendue possible par l'engagement de plus de 80 bénévoles et qui de l'avis de beaucoup présente un fort potentiel de développement vu l'adéquation de la beauté du site dans lequel ont évolués 87 concurrents qui ont pu mêler amour du sport et commémorations dans le respect des valeurs partagées avec nos libérateurs.

Résultats et vidéo sur le site de l'U.S.C.C. :

www.usccaen-triathlon.fr

Rendez-vous pour la deuxième édition du Triathlon du Débarquement N° 2 le samedi 4 juin 2011.

Pour tous renseignements :

Patrice Menuet : 06 12 42 86 67.



COURS DE GYMNASTIQUE

RENDEZ-VOUS TOUS LES MARDIS À 20 H 30
À LA SALLE DES FÊTES D'ARROMANCHES.



LES 2 PREMIERS COURS D'ESSAIS SONT GRATUITS.

RENSEIGNEMENTS AU 02 31 92 84 25

VENEZ DÉCOUVRIR CETTE ACTIVITÉ ET PARTAGER UN MOMENT DE DÉTENTE !



Festival de Musique Classique

Le 2^{ème} Festival d'Arromanches s'est achevé avec un grand succès.

Sa programmation fût éclectique, mais toujours guidée par une exigence constante de qualité et une volonté de témoigner de notre enthousiasme.

Le pari de la musique classique est à nouveau un pari gagné et ce festival à l'image d'Arromanches s'est parfaitement inscrit pour la deuxième année dans la vie de notre village.

Nous avons vécu 5 soirées différentes, mais toutes semblables en émotion.

Pour la deuxième édition, la musique symphonique était à l'honneur puisque trois concerts d'orchestre (dont un avec chœur) ont pris place dans l'église d'Arromanches.

L'excellence musicale était au rendez-vous.

La musique symphonique, orchestre du festival devient une des marques de fabrique du festival.

C'est une satisfaction de rassembler un public aussi diversifié (de l'amateur éclairé au jeune néophyte) autour des grandes oeuvres du passé, public qui a senti qu'il assistait à des moments rares de rencontres musicales que constituent le festival d'Arromanches.

Notez, dès aujourd'hui les dates du 3^{ème} festival : du 24 juillet 2011 au 31 juillet 2011.

Et pour plus de renseignements consultez le site www.festival-arromanches.com

A noter : assemblée Générale de l'association Arro Musik aura lieu le 15 janvier 2011.



L'Association Grand EcArt

a réussi son premier festival ancré sur la commune d'Arromanches

Les 36 artistes du Festival ont tous participé activement et se sont prêtés au jeu de « l'agrandissement » ou du « grand format » du 10 juillet au 16 août 2010.

Grande première pour certains, qui découvraient à la fois l'exposition en extérieur et la création XXL.

Le pari de laisser à la pluie les œuvres d'art est donc gagné. Les œuvres sont pratiquement intactes. L'étonnement est aussi dans le respect des créations des artistes qui ont pris ce risque avec nous, sur 67 lieux de Bessin Seules et Mer, 72 cadres en bois, 45 000 agrafes, 330 m² de toiles, d'impressions, de peintures originales... et plus de 20 tonnes de granit.

Nous déplorons cependant 2 vols à Graye sur mer et un peu de casse sur les communes de Tracy et Courseulles, mais les œuvres étaient plus accessibles à ces endroits. Nous regrettons aussi le vol de nos mâts drapeaux : sur les 50 posés, il ne nous en reste que 27. 14 communes représentent un territoire immense, on le sait, notre idée maîtresse est de changer les mentalités ici de découvrir des artistes mais aussi des lieux, cela passera forcément par des engagements forts d'union et de rassemblement de tous les publics. Cinq semaines, c'est long, trop long peut être ? Mais nous nous devons de marquer les esprits la première année. Nous réadapterons probablement la durée pour les prochaines éditions.

L'esprit du festival est compris : l'art peut-être exposé dehors, la pluie ne dérange personne finalement.

***Pour ceux qui n'ont pas encore pris le temps de regarder
le site : www.festivaldelapluie.com***



Programme du comité des fêtes...

Samedi 4 et dimanche 5 décembre de 11h00 à 19h30 :

Marché de Noël à la salle des fêtes d'Arromanches avec participation des jumelages Arromanches/Dongo et Arromanches/Instow.

Samedi 4 décembre de 14h00 à 17h00 :

Marché de Noël à l'école maternelle d'Arromanches.

Dimanche 19 décembre à 15h00 :

Arbre de Noël de la commune à la salle des fêtes d'Arromanches.

Vendredi 31 décembre :

Réveillon de la St Sylvestre à la salle des fêtes.

Samedi 8 janvier à 18h00 :

Vœux de Monsieur le Maire à la salle des fêtes d'Arromanches.

Mardi 8 mars :

Mardi Gras.

Pour toute réservation ou renseignement : 02 31 51 84 54 ou 06 68 40 66 44.

Dimanche 13 mars :

Repas des Anciens.

1100^{ème} Anniversaire de la création de la Normandie.

Petit Rappel : En 911, débordé par les raids des Vikings, le roi des Francs Charles le Simple confie à l'un de leurs chefs, Rollon, les pays autour de la Basse-Seine.

C'est le traité de Saint-Clair-sur-Epte. Cette concession est l'embryon du duché de Normandie.

Les Vikings mettent alors en place un État solide, puissant et prospère qui atteint son apogée quand, en 1066, Guillaume le Conquérant s'empare du royaume d'Angleterre.

Tout le territoire Normand va donc fêter cet événement sur l'ensemble de la saison touristique, d'avril à octobre 2011.

« 2011 est une excellente opportunité pour amener les Normands et les visiteurs à (re)découvrir l'histoire de la Normandie en mettant en valeur son patrimoine médiéval, la thématique Viking en passant par la fabuleuse épopée de Guillaume le Conquérant ou bien encore l'histoire du Duché et de son rayonnement à travers l'Europe » a souligné Alain Tourret, Président du Comité Régional du Tourisme.

Afin qu'Arromanches participe à cette opération, il faut trouver une "manifestation"... en rapport évidemment avec cette époque médiévale ! Animation d'un jour, concours quelconque, reconstitution, etc... Si vous avez des idées, même si elles vous semblent loufoques, nous sommes preneurs.

N'hésitez pas à en parler autour de vous...

Pour toute information, adressez-vous à l'Office du Tourisme d'Arromanches : 02 31 22 36 45.

Samedi 4 et dimanche 5 décembre 2010

à la Salle des Fêtes d'Arromanches

(Face au parking du Musée)

5^{ème} MARCHÉ DE NOËL

Ouverture de 11h à 19h 30

Parking gratuit face à la Salle des Fêtes



En réponse à notre rubrique "souvenirs" de l'Esperluette de juin dernier, Le Football Club d'Arromanches en 1978, était constitué de :

Debout :

Roland VALLEE, Jean-Pierre MOREL, Marcel BASTIDE, Pierre DALIGAUX, Hubert MADELEINE, Claude HUBERT.

Assis :

Fernand PAYSANT, Gérard LEREBOUR, Roger JACOBÉ, Michel JEANNE.

ses moments forts



(1) 1^{er} festival de la Pluie (voir article associations).

Une pluie d'artistes exposaient cet été sur le territoire de BSM et plus particulièrement à Arromanches.
www.festivaldelapluie.com

(2&3) 2^{ème} Festival de Musique Classique (voir article associations).

(4) Marché du soir, les jeudis de l'été. (5) Quelques concerts les samedis d'été.

(6) En juin et en août 2010, la compagnie l'Air de Riena gratuitement présenté une création en partenariat avec le musée du débarquement d'Arromanches et connu un vif succès auprès des habitants d'Arromanches.

(7) Un phoque débarque sur nos plages le 1^{er} septembre 2010...

(8) Démolition de notre château d'eau, qui faisait la couverture du dernier Esperluette.

• **Bienvenue aux nouveaux commerçants :**

Patricia & Philippe Germain
« Hôtel Restaurant Le Pappagall »

Fanny et Ludovic
« Terre d'escale »



Patricia & Philippe Germain



Clarisse et Mathilde

• **Office de Tourisme**

Clarisse et Mathilde vous accueillent de 10h à 12h et 14h à 17h, pour les horaires d'hiver. Pour une meilleure distribution de l'information à tous les Arromanchais, vous pouvez « déposer » votre

adresse email à l'Office du Tourisme. Mathilde et Clarisse en feront bon usage et ne la divulgueront à personne.

Vous pouvez aussi découvrir le site : <http://www.ot-arromanches.fr>

Merci à elles pour leur accueil !

• **Effacement des réseau**

Fin des travaux et effacement total le 15 novembre dernier.



Avant



Après

• **Merci Père Gesnouin**

Dimanche dernier, 31 octobre, les arromanchais, les paroissiens du relais d'Arromanches et de la paroisse Notre Dame du Bessin ont fêté le Père Gesnouin à l'occasion de son départ ; après 17 années passées parmi nous. Chacun a pu, pendant ces 17 ans tisser des liens d'amitié avec notre curé et c'est avec beaucoup de regret qu'il nous quitte. Dans 3 semaines, c'est le Père Fulbert, originaire du Congo, qui lui succédera et habitera le presbytère ; nous lui souhaiterons la bienvenue prochainement.

Père René Gesnouin - Résidence Pierre Maubant - 3, rue Nicolas Oresme - BP 6087 - 14063 CAEN Cedex 4 - Tél : 02 31 73 91 59



• **Travaux mairie**

Les travaux de la mairie débuteront tout début décembre.



• **Formation initiation au fonctionnement des défibrillateurs pour tous !**

Nous avons tous le pouvoir de sauver une vie !



BSM vous propose une initiation (durée de 3 heures) aux premiers secours à apporter aux victimes. Compétente pour la surveillance

des plages, BSM a équipé les postes de secours de défibrillateurs. Durant l'hiver, ils sont disposés dans des lieux publics des communes (salle des fêtes...ou autres). Un défibrillateur est un appareil portable, fonctionnant sur batterie dont le rôle est d'analyser le cœur d'une personne en arrêt cardio-respiratoire. La défibrillation précoce associée à une réanimation cardio-pulmonaire augmente fortement les chances de survie de la personne.

De plus en plus de défibrillateurs étant installés dans les grandes villes, il est indispensable que la population se forme. BSM vous propose de vous former sur une demi-journée (durée de 3 heures). Ces stages sont assurés par le Docteur Claude Lagoutte de la SNSM avec la collaboration de Madame Catherine Cousin (Pharmacienne à Ver S/Mer). **Il est donc demandé aux personnes intéressées de s'inscrire en téléphonant au numéro suivant : 02 31 77 02 03.**

Lorsqu'un groupe de 12 à 14 personnes est constitué, il vous sera proposé une date. Si vous n'êtes pas disponible, BSM vous contactera pour le groupe suivant. Nous vous rappelons que des défibrillateurs sont mis à votre disposition au poste de secours et à la salle des fêtes d'Arromanches. **Petit rappel des numéros d'urgence de secours :**

SAMU : 15 - 112 ou 18 et 16 Police.

• **Nous vous rappelons que toutes séances de Conseil Municipal sont ouvertes au public d'Arromanches.**

Civisme

Assez ! Cela suffit !

La commune ne peut continuer à être confrontée, chaque année, à des faits d'incivilité de quelques jeunes en mal d'occupations ou par le manque de surveillance et de responsabilité des parents. La ville a eu à subir cette année encore agissements et dégradations tels que : caillassage de véhicules, vérandas, toitures, mobiliers et infrastructures communales, pommes, cailloux et autres projectiles contre les biens et les véhicules en circulation, au risque de provoquer de graves accidents, destructions et vols de plantations, insultes et menaces envers les personnes. C'est le lot qu'habitants et touristes ont à subir tout au long de l'année. De nombreuses plaintes ont été déposées à la mairie avec des signalements très reconnaissables !!! L'image de notre ville et vos impôts sont directement concernés. Le jour comme la nuit, jusqu'à parfois plus de minuit, nous avons constaté des enfants mineurs laissés seuls, livrés à eux-mêmes, dans les rues. Aussi, nous avons décidé de porter plainte systématiquement auprès de la gendarmerie contre les auteurs de ces faits et contre les parents pour les mineurs.

Propreté des trottoirs

- Nous rappelons également que tout propriétaire d'un chien faisant ses besoins sur les trottoirs est passible d'une amende ! Des sacs sont mis à votre disposition pour ces déjections canines. Merci pour nos trottoirs et pour l'hygiène, sans compter les glissades des personnes âgées !
- La sortie de vos poubelles est également codifiée. Merci de respecter votre voisin en ne sortant pas vos poubelles n'importe quand n'importe comment !

Etat-civil

NAISSANCE :

- Anaïs Delaville, née le 15 octobre 2010.
- Nicolas Guillots né le 12 septembre 2010.

MARIAGES :

- Emmanuel Seguy et Sophie Dupuy , le 19 juin 2010.
- Bruno Conin et Sylvie Chollet, le 17 juillet 2010.
- Hugues Chevalier et Pauline Mercadal, le 31 juillet 2010.
- Hubert Daligaux et Nelly Jouat, le 28 août 2010.
- Patrick Gouge et Françoise Huguenin, le 6 novembre 2010.

DÉCÈS :

- Jean-Pierre Bayet, décédé le 03 juin 2010 (61 ans).
- André Mascart, décédé le 05 août 2010 (86 ans).
- Maurice André, décédé le 13 septembre 2010.
- Lucien Lemoisson, décédé le 25 septembre 2010.
- Hélène Hubert, décédée le 26 septembre 2010.
- Suzanne Gautreau, décédée le 29/09/2010 (88 ans).

Numéros utiles

- Mairie : 02 31 22 36 70
- La Poste : 02 31 22 36 59
- Presbytère : 02 31 22 36 07
- Gendarmeries : 02 31 22 36 54
- Port en Bessin : 02 31 51 69 80
- Courseulles : 02 31 29 55 20
- Médecin : Damien Demette : 02 31 51 74 33
- Pharmacie : 02 31 22 37 70
- Infirmière : Catherine Bossé : 02 31 92 54 40
- Kinésithérapeute : Gérard Dubail : 06 71 20 38 74
- Poste de secours : 02 31 22 34 54 (juillet & août)
- Taxi : 06 66 62 00 99
- SIVOS (groupement scolaire) : 02 31 10 09 94
- Ecole Maternelle : 02 31 22 34 46
- Info Tourisme : 02 31 22 36 45
- Comité des fêtes : 02 31 51 84 54
- Tennis Club d'Arromanches : Florence : 02 31 22 34 40
- Karaté Club d'Arromanches : Thibaut Coiffier : 06 64 11 73 46
- YCPW - Club de plongée : M. Lalau : 02 31 21 78 05
- A.A.M.P.A "Arromanches" : M. Jacquet : 04 72 51 35 10
- Association Gymnastique Volontaire :
Mary-Jan Krispin : 02 31 21 93 42
- Association de Jumelage Arromanches / Instow :
Paule Morel : 06 81 72 29 08
- Association jumelage Arromanches / Dongo :
Chantal Vautier : 06 83 89 42 54
- Musée du Débarquement : 02 31 22 34 31
(gratuit pour les arromanchais)
- Cinéma 360 : 02 31 22 30 30
- Présence verte des côtes normandes : 02 31 25 39 10
- BSM Intercommunalité : 02 31 77 72 77
- Service Ordures Ménagères : M. Porteux 02 31 77 72 76
- BSM Aide à la personne : Mme Dufour : 02 31 77 02 03

Retrouvez toutes les informations sur le site internet d'Arromanches :

www.arromanches.com

Le salon de coiffure s'agrandit...



A chaque collection Sophie et ses coiffeuses partent en stage de coupe et de couleur afin d'apporter un plus à ses clientes.

Souhaitons lui beaucoup de satisfactions dans ce projet audacieux !

Propos recueillis par Annie Tranchand

le 10 novembre 2010.

"Sophie'coiff" fait partie de l'association Arrobases, Arromanches base Economique et Associative.

Installée depuis 11 ans à Arromanches, Sophie'coiff, normande de naissance a eu la volonté d'évoluer vers un plus grand salon et de ce fait a dû embaucher une deuxième coiffeuse.

Elle est déjà très contente du résultat et l'ambiance au salon est très conviviale. Elle avait toujours eu envie de s'installer en bord de mer et Arromanches était souvent son lieu de promenade !

« Je trouvais cet endroit très beau et animé l'été, je ne regrette pas mon choix car la clientèle est variée et c'est avec émotion que je vois repartir pour l'hiver les résidents secondaires. »

Ainsi Sophie réalise son projet en faisant quelques travaux.

Puis, plus récemment, réalise une déco sympa, afin d'accueillir au mieux, davantage de clientèle en faisant notamment un coin détente, "zen" avec un fauteuil de massage.

Parmi les nouveautés Sophie, Claude et Sylviane font épilation du visage et maquillage.

De plus les prix restent doux pour des produits de qualité.

